



Nomos

# Deliktische Konzernhaftung



## Die Kapitalgesellschaft als Verrichtungsgehilfe

Die Haftung der Muttergesellschaft für die konzernangehörige Tochtergesellschaft nach § 831 Abs. 1 BGB

Von Dr. Sebastian Merkel

2022, 390 S., brosch., 109,- €

ISBN 978-3-8487-8794-4

(Lüneburger Juristische Studien –  
Leuphana Legal Studies, Bd. 34)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8794-4](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8794-4)

Die Untersuchung zeigt die Möglichkeiten einer typisierten Einordnung von konzernierten Kapitalgesellschaften als Verrichtungsgehilfen ihrer Muttergesellschaft im Sinne des § 831 BGB auf. Mit Blick auf eine transsubjektive deliktische Verantwortung, beispielsweise entlang von Lieferketten, gibt die Arbeit Aufschluss über Reichweite und Grenzen im Konzern. Auf Grundlage einer ökonomischen Analyse des

gesellschaftsrechtlichen Trennungsprinzips und der deliktsrechtlichen Grundwertungen wird die Haftung einer Konzernobergesellschaft nach § 831 BGB für Schädigungen einer abhängigen Gesellschaft mithilfe der Wertungen der §§ 17, 18 AktG ausbuchstabiert und mit einem Rechtsvergleich zum englischen Common Law abgeschlossen.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# Group Liability under the Law of Tort



## Die Kapitalgesellschaft als Verrichtungsgehilfe

Die Haftung der Muttergesellschaft für die konzernangehörige Tochtergesellschaft nach § 831 Abs. 1 BGB

By Dr. Sebastian Merkel

2022, 390 pp., pb., € 109.00

ISBN 978-3-8487-8794-4

(Lüneburger Juristische Studien –  
Leuphana Legal Studies, vol. 34)

In German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8794-4](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8794-4)

This dissertation discusses the potential of a typified view of group companies as agents (“Verrichtungsgehilfen”) of their parent company in the meaning of § 831 BGB. With a view to trans-subjective tortious responsibility, for example along supply chains, the work provides clarification on the scope and limits within the group. Based on an economic

analysis of the principle of separate legal identity under company law and the basic principles of tort law, the liability of a parent according to § 831 BGB for damage caused by a subsidiary is specified in context of the criteria of §§ 17, 18 AktG. The dissertation concludes with a legal comparison to English common law.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary